
Intervention Budget 2024 
 
Les élu-es écologistes voteront pour ce budget 2024 
 
Sur l’écologie, il ne doit y avoir ni pause, ni 
renoncement. 
 
C’est la raison de l’engagement des élu-es écologistes à la Métropole comme à la ville 
de Montpellier. C’est la raison pour laquelle nous souhaitons encore et toujours y 
exercer des responsabilités. 
 
Il faut le rappeler sans cesse : 

On ne fait pas d’écologie sans les écologistes. 
 
Rappelons à l’occasion de ce budget, quelques réalités pour celles et ceux qui nous 
écoutent où nous regardent. 
 
Une politique publique si elle se vote dans cette Assemblée elle se prépare bien en 
amont dans des rencontres, dans des échanges, nombreux avec toutes les acteurs, 
en concertant, en faisant appel à l’intelligence collective et surtout dans une méthode 
pour engager celles et ceux qui font, qui sont acteurs et actrices elle se passe aussi 
dans des Comités de pilotage, des Groupes de Travail, les Conseils d’Administration 
et surtout elle se décline après le vote pour être présent aux côtés de ce qui font cette 
politique pour son suivi pour l’expliquer, la défendre et finalement l’appliquer avec les 
services. 
 

Car qu’est-ce que la volonté politique ? 
Une simple déclaration d’intention et d’objectif dans un programme ou une déclaration 
publique ? 
Il faudrait juste parler et les choses se feraient d’elles-mêmes. Non, nous le savons 
tous et toutes ici. 
 
Je crois que l’apaisement voulu depuis 2020 dans cette Assemblée a permis aux élu-
es de se parler, de travailler ensemble, de discuter. 
 

Nous sommes persuadés qu’on a jamais raison tout 
seul et surtout seul contre les autres. 
 
 

La volonté politique c’est la détermination avant, 
pendant, et après une délibération. 



 
Sur ce budget 2024, rappelons-le sans cesse 
 
Pour nous, il existe un document de référence qui doit s’incarner dans les budgets de 
la ville et de la Métropole : un document qui doit être une ligne de conduite, le 
PCAETS.  Avec des objectifs en 2030 et 2050 
 
*le "zéro artificialisation nette des sols” 
*la décarbonation des mobilités, les alternatives à la voiture individuelle 
*la rénovation énergétique des bâtiments 
*les énergies renouvelables 
*la lutte contre pollution de l’air 
*la question de l’eau, la biodiversité 
 
Pour les écologistes : le choix c’est ensuite celui d’un Budget Vert. 
La démarche est enclenchée cette année. 
 
Il nous faut des indicateurs pour nous permettre de mesurer l’engagement de notre 
collectivité sur ces sujets, et il nous les faut au plus près du terrain, jusqu’aux choix 
opérationnels. 
 

Un budget c’est aussi éviter des murs 
Nous parlerons dans une prochaine délibération du mur budgétaire des déchets. 
Parlons dès à présent du mur budgétaire des contournements qui arrivent et que 
nous devons anticiper. En 2032, la fin de la concession Vinci fait peser le risque de 
plus de 150 millions en fonctionnement à la charge de la métropole, et plus de 10 
millions par an, c’est inacceptable. Nous devons anticiper ce mur, mieux que ce que 
nous avons pu faire pour les déchets. 
 

2 boulevards urbains pour le prix d’une mega-
autoroute 
C’est le deal unique et historique à réaliser. L’argent est là. Celui que Vinci a 

commencé à prélever sur les péages de l’A9. Plutôt qu’une mega-autoroute 
à 300 millions d’euros, faisons 2 boulevards urbains pour le même prix.  

 

 
Pour conclure, je voudrais dire que pour maintenir ce cap politique ambitieux, il 
convient de disposer d’équipes en nombre suffisant. 
 
Nous avons conscience de la nécessité de maintenir l’équilibre budgétaire, mais pour 
continuer à mettre en œuvre nos projets, nous devons disposer d’équipes en 
conséquence. Certes nous devons voter des tableaux d’effectifs, et nous devons 
remplir ces objectifs. Ce sont les agents qui font la métropole, il faut leur rendre 
hommage, et il nous faut pouvoir en recruter avec une grille de salaire qui soit à la 
hauteur : saluons les efforts faits sur ces questions depuis 4 ans. 
 

Les élues écologistes voteront ce budget 2024 


